

Nantua

## Les adhérents de Mémoire de la déportation préparent 2025



L'association Mémoire de la déportation dans l'Ain compte 77 adhérents, dont quatre nouveaux membres cette année. Photo Roger Gros

L'association Mémoire de la déportation dans l'Ain a réuni ses adhérents à Nantua, samedi 19 octobre. Une réunion à laquelle participaient aussi, différentes personnalités, notamment Jean-Pascal Thomasset, maire, le général Rudy Gaspard, commandant du groupement de gendarmerie de l'Ain, et Florence Gherardi, directrice de l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre.

**L**es responsables de l'association ont constaté la nécessité de continuer à faire vivre la mémoire de la déportation dans les années à venir : « Les plaques et monuments commémoratifs, seuls, ne suffiront plus pour animer la

mémoire des événements, des drames, des déportations des années de guerre. On apprécie donc la présence des enfants, des élèves des établissements scolaires, des personnes âgées dans les nombreuses cérémonies auxquelles l'association participe. » Colette Rabin-Defillon, secrétaire de l'association invite par ailleurs la population à visiter le site internet de l'association. Pour l'association, cela pourrait être l'occasion de compléter les informations du site, de collecter de nouvelles archives, de nouveaux documents encore méconnus. Jean-Pascal Thomasset, maire de Nantua, a de son côté profité de l'occasion pour fermement condamner les incivilités, les dégradations, et les profana-

tions subies par le monument, au bord du lac, au cours de l'été... « Mais quelles solutions mettre en œuvre ? » L'élu souhaite qu'un groupe de travail, avec la municipalité, fasse des propositions pour lutter contre ces actions.

### Un anniversaire important l'an prochain

On fêtera, en 2025, les 80 ans de la victoire des Alliés, et de la fin du conflit. Ce sera aussi le 80e anniversaire du retour des prisonniers de guerre, et des déportés. La liste des déportés de l'Ain compte plus de 1 400 noms. 2 se sont évadés, 8 ont été libérés, et 562 en sont revenus. 823 sont morts dans les camps.

● De notre correspondant Roger Gros